
学部・研究科教授会議事要録 

 

日 時  平成２９年１２月６日（水）１５：１０～１６：１５   

場 所  第一会議室 

出席者  ６８ 名（別紙出席者名簿のとおり） 

 

  

１１月８日開催分議事要録（案）の確認を行い，原案のとおり承認した。 

 

【審議事項】 

１．平成３０年度ＡＯ入試第２次選考合格者判定について（学部教授会審議事項） 

入試委員会委員長 古莊教授から，資料１に基づき説明があり，審議の結果，挙手により過半数の 

 賛成を得て，原案のとおり１４名を第２次選考合格者とすることを承認した。 

 

２．平成３０年度海事科学部推薦入学者選考基準について（学部教授会審議事項） 

入試委員会委員長 古莊教授から，資料２に基づき説明があり，審議の結果，原案のとおり承認し 

た。 

 

３．平成３０年度海事科学部科目等履修生及び聴講生募集要項について（学部教授会審議事項） 

  入試委員会委員長 古莊教授から，資料３に基づき説明があり，審議の結果，原案のとおり承認し 

た。 

 

４．ティーチングアシスタント雇用計画について  

研究科長から，資料４に基づき説明があり，審議の結果，原案のとおり雇用する学生の変更を承認 

した。 

 

５．人を直接の対象とする研究に関する内規の制定について 

  研究科長から，参考資料１に基づき，現行の研究科の倫理基準について説明があった。続いて，資 

料５に基づき，倫理基準の趣旨を踏襲した上で，研究倫理審査委員会及び申請手続き等を整備した 

内規の制定について説明があり，審議の結果，原案のとおり承認した。 

 施行日は，平成２９年１２月６日 

 

６．神戸大学大学院海事科学研究科附属練習船等使用内規の改正について 

海事科学教育開発センター長 阿部教授から，資料６に基づき説明があり，審議の結果，原案のと 

おり承認した。 

 施行日は，平成３０年１月１日 

 

７. その他 

   なし 

 

 

【報告事項】 

１． 研究科長報告 

（１）自然科学系新学部等設置準備ＷＧについて 

  研究科長及び阿部副研究科長から，資料７に基づき検討状況等について報告説明があった。 

 

（２）第３回海事教育アライアンス・シンポジウムについて 

研究科長から，１２月１４日（木）１４：００から中之島センターで開催される旨の案内があった。 

 

 （３）梅木信子先生のご逝去 



    研究科長から，梅木信子先生が１１月１７日（金）に，亡くなられた旨の報告があった。 

また，お別れ会・偲ぶ会を検討する旨の報告があった。 

 

２. 平成３０年度以降の「戦略的教育研究支援経費」について 

   研究科長から，資料８（募集要項）により支援を行っている戦略的教育研究支援経費について，財源が 

厳しいことから，平成３０年度以降実施しない旨の報告説明があった。 

 

３. 平成３１年度概算要求について 

   研究科長から，平成３１年度概算要求の通知が来ており，次の点を考慮の上，要求事項がある場合は資 

料を提出するよう説明があった。 

（１）大学の機能強化に合った構想であること。できれば，他部局等との連携も含めた申請が望ましい。 

（２）個人の研究に係るものは対象外とすること。 

 

４. 部局年次計画のヒアリングについて 

   研究科長から，１１月１４日（火）に実施された部局年次計画ヒアリングにおいて，学長及び理事等か 

ら次のようなコメントがあった旨の報告説明があった。 

・科研費の分析・対策 

・国際連携・国際共著論文数増の取り組み 

・自己点検・外部評価の実施， 

・海事科学研究科が頑張っていることのエビデンス 

・特別研究員の応募増への対策 

 

５. 学長定例記者会見について 

   研究科長から，１１月１７日（金）に開催された学長定例記者会見で，海事科学研究科の研究が取り上 

げられた旨の報告があり，これに続く積極的な応募について依頼があった。 

 

６. 労働時間の適正な把握について 

   研究科長から，次のとおり報告説明があった。 

   ・労働時間の適正な把握について，神戸東労働基準監督署から神戸大学に指導があったこと。 

   ・研究室等で雇用している非常勤職員の労働時間を適正に把握していただきたいこと。 

・準備や後始末を命じた場合等も労働時間となること。 

・学術研究員の労働時間について，業務なのか研究者自身の研究なのか線引きが難しい場合は，事務 

担当へ照会すること。 

 

７. かもめ会の活動について 

   研究科長から，かもめ会（旧商船大ＯＢ，元教職員で構成）の活動について報告説明があった。また， 

１１月１９日（日）に実施された，かもめ会と学生有志によるキャンパス清掃活動により，台風２１号 

により被害を受けたオリーブの木が復活した旨の報告があった。 

これらの活動に謝意を示すとともに，指導学生等が清掃活動等に参加するよう協力依頼があった。 

 

８. 創基１００周年記念事業募金活動について 

   研究科長から，１００周年の寄附について協力依頼があった。なお，募金活動終了時には，研究科教職 

員からの寄附状況（総件数，総額）も含めて，関連委員会等へ報告する必要がある旨の説明があった。 



前期課程委員会・後期課程委員会議事要録 

日 時  平成２９年１２月６日(水)１６：１５～１６：３０ 

場 所  第一会議室 

出席者  ６５ 名（別紙出席者名簿のとおり）  

 

〔前回（１１月８日開催分）議事要録（案）の確認〕 

 原案のとおり，承認した。 

 

【審議事項】 

１. 平成３０年度博士課程前期課程科目等履修生及び聴講生募集要項について 

  入試委員会委員長 古莊教授から，資料１に基づき説明があり，審議の結果，原案のとおり承認した。 

 

２．平成３０年度大学推薦（一般）国費外国人留学生（研究留学生）特別選抜募集要項について 

  入試委員会委員長 古莊教授から，資料２に基づき説明があり，審議の結果，原案のとおり承認した。 

なお，文部科学省からの募集通知があり次第，本要項に基づき手続きを進める旨の補足説明があった。 

 

３．その他 

   なし 

 

 

【報告事項】 

１. 博士課程前期課程及び後期課程（第Ⅱ期）の出願状況について 

  入試委員会委員長 古莊教授から，資料３に基づき報告説明があった。 

 

２．その他 

   なし 

 

                                          



教授以上の海事科学域会議事要録 

日 時  平成２９年１２月６日(水) １６：３０～１６：３５   

場 所  第一会議室 

出席者  ２３名（別紙出席者名簿のとおり）  

 

〔前回（１１月８日開催分）議事要録（案）の確認〕 

 原案のとおり，承認した。 

 

【審議事項】 

  なし 

 

【報告事項】 

１. 学域人事配置計画書及び学域教員人事方針申請書について 

  学域長から，資料１－１～３に基づき，教員人事委員会で承認された旨の報告説明があった。 

 

 

                                          


